
前两月全国工业企业

利润增长

３４．３％

国家统计局昨日发布的最新数

据显示，

1

至

2

月份， 全国规模以

上工业企业实现利润

6455

亿元，

同比增长

34.3%

； 规模以上工业企

业实现主营业务收入

10.6975

万亿

元， 同比增长

31%

。

数据显示， 在

39

个工业大类

行业中，

38

个行业利润同比增长，

1

个行业亏损。 主要行业利润增长

情况是： 化学纤维制造业、 黑色金

属矿采选业、 化学原料及化学制品

制造业涨幅靠前， 分别增长

1.3

倍、

1.1

倍、

75.7%

。

此外， 在规模以上工业企业

中， 国有及国有控股企业实现利润

2240

亿元， 同比增长

25%

； 集体

企业实现利润

99

亿元， 同比增长

39.3%

； 股份制企业实现利润

3578

亿元， 同比增长

38.6%

； 外商及港

澳台商投资企业实现利润

1813

亿

元， 同比增长

26%

。 （许岩）
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节能与新能源汽车产业规划即将公布

据新华社电

工业和信息化部副部长苏波在

近日举行的 “

２０１１

年经济形势与

电力发展分析预测会” 上说， 一个

国家要想在竞争中处于优势， 关键

要有一批 “顶天立地” 的大企业，

同时也需要有一大批极具活力的

“小巨人” 企业。 苏波透露， 工信

部牵头制订的节能与新能源汽车产

业发展规划， 已会同国家发展改革

委、 财政部等多部门联合上报国务

院， 不日将批复公布。

苏波表示， 我国要打造一批

“顶天立地的大企业”， 就要认真贯

彻落实国务院关于促进企业兼并重

组的意见， 以汽车、 钢铁、 水泥、

船舶、 机械、 电子信息、 电解铝、

稀土、 食品、 医药等行业为重点， 推

动优势企业强强联合、 跨地区兼并重

组、 境外并购和投资合作， 引导兼并

重组企业管理创新， 在重点行业培育

一批核心竞争力强、 主导产品优势突

出、 具有国际竞争力的大型企业集团。

苏波还透露， 今后

5

年工信部将

围绕编制专项规划、 实施重大科技专

项、 完善产业链条、 完善技术标准和

行业准入、 推动市场化应用、 引导地

方规划等六大方面， 培育和发展战略

性新兴产业。

苏波说， “十二五” 期间， 工信

部将重点编制好高端装备制造、 新材

料、 节能与新能源汽车、 物联网、 太

阳能光伏、 海洋工程装备、 航空工业、

生物医药等重点领域的专项规划， 以

及推动相关规划落实的具体方案。

前海合作区

可“收编”周围土地

证券时报记者 杨丽花

近日， 《深圳经济特区前海深港现代服务

业合作区条例 （草案）》 开始公开征求意见。

《条例草案》 规定， 深圳市政府可以根据前海

合作区协调发展的需要， 将前海合作区周边的

土地纳入前海合作区总体规划范围， 实行规划

控制。

此外， 为了给前海的创新活动提供良好的环

境， 避免现行体制的干扰， 《条例草案》 规定，

深圳市人大常委会颁布的法规和深圳市人民政

府颁布的行政规章， 可以不适用于前海。 深圳

市政府各有关部门非经市政府授权， 不得在前

海合作区行使职权。 前海管理局对国家已作出

明确规定的领域， 在非金融类产业项目的审批管

理方面， 享有相当于计划单列市的管理权限。

世联地产：保障房

或终结房企暴利时代

证券时报记者 杨晨

近日， 在世联地产

2010

年年报发布媒体

见面会上， 该公司总经理周晓华表示， 未来五

年国家将建

3600

万套保障房， 中国的房地产

市场将走向双轨制， 形成两个市场， 一个是保

障房市场， 一个是商品房市场。 参考新加坡和

香港特区的例子， 随着中国内地保障房总量的

逐渐增加， 房地产市场将逐步结构化， 暴利可

能会消亡。

世联地产认为， 未来五年依然是房地产

开发企业和代理企业的黄金五年， 尽管保障

房的大量推出会对商品房市场产生一定影响，

但预计商品房市场会继续保持一定速度的增

长， “十二五” 末期商品房的年销售额预计

将达到

10

万亿元左右。 世联地产首席分析师

王海斌认为， 随着国家宏观调控的继续和深

入， 未来二、 三线城市将成为房地产发展的

一个核心。

世联地产还表示， 受调控影响， 房地产行

业的整合也会加速。 未来开发企业和代理企业

的发展均将呈现不同程度地分化。

三只新股

明日登陆创业板

证券时报记者 张媛媛

长荣股份、 长海股份、 铁汉生态三只新股

明日 （

29

日） 将登陆创业板， 在深交所挂牌

交易。

天津长荣印刷设备股份有限公司证券简称

为 “长荣股份”， 证券代码为 “

300195

”， 公司

股份总数为

1

亿股， 其中首次上网定价公开发

行

2000

万股股票； 江苏长海复合材料股份有

限公司证券简称为 “长海股份”， 证券代码为

“

300196

”， 公司股份总数为

1.2

亿股， 其中首

次上网定价公开发行

2400

万股股票； 深圳市

铁汉生态环境股份有限公司证券简称为 “铁汉

生态”， 证券代码为 “

300197

”， 公司股份总数

为

6156.06

万股， 其中首次上网定价公开发行

1240

万股股票。

“拦”开户 天津文交所公告四连发

有关账户注销也被暂停的说法， 未得到天津文交所的确认

证券时报记者 杨丽花

天津文化艺术品交易所昨日再次

发出推迟开户的公告。 这是天津文交

所

3

月份发出的第

4

个 “阻拦” 投资

者开户的公告。

相比前

3

个公告的 “系统维护”

说法， 此次公告对推迟开户的原因解

释为 “保障入市资金和艺术品的流通

量平衡、 确保市场平稳有序发展。”

更为重要的是， 此次公告没有承诺恢

复开户业务的具体时间， 一改此前有

明确时间预期的态度。

目前天津文交所对自然人的开

户条件基本上只有一个资金门槛

限制， 而对于投资者的风险意识、

投资水平等并没有严格要求， 并

且在开户流程上也较其它文交所

有所简化。 同时， 天津文交所以

招商银行进行支付中介业务系统

维护为由， 在昨日

12

点至

16

点

期间暂停服务。

投资者开户的条件限制最早始

于

3

月

9

日， 天津文交所调整了开

户条件， 将原开户所需的招商银行

“一卡通” 金卡或以上级别银行卡暂

时调整为招商银行 “一卡通” 金葵

花卡或以上级别银行卡， 抬高了投

资者参与的资金门槛。 此后， 天津文

交所又分别在

3

月

14

日、

17

日、

18

日发出开户系统维护公告， 暂停开户，

而这些公告都是在前一个公告的系统

维护即将到期时发出的。

天津文交所推迟开户的消息令不

少投资者感到失望。 一些投资者为了

能赶在恢复开户后第一时间开户， 在

暂停开户期间已经办理了招商银行的

金葵花卡。 有投资者表示， 其申办金

葵花卡

50

万元的开卡门槛资金是从

亲朋好友处借来的， 现在不但不能开

户， 账户余额不足

50

万的话还要向

招行支付高额管理费。 在天津文交所

暂停开户期间， 在网上贴吧里， 就有

人宣称可以售卖天津文交所账号， 叫

价上万元。 此外， 还有一个说法称，

天津文交所现在不仅暂停开户， 连账

户注销也暂停了。 但是该说法并未得

到天津文交所的确认。

国家级文化产权交易所近期将挂牌

文化部将下发推进文化企业上市工作的通知

据新华社电

文化部文化产业司副巡视员吴

江波近日在上海表示， 文化部正在

出台措施完善文化产业投融资体

系， 近期将下发推进文化企业上市

工作的通知。 他还表示， 文化部已

联合北京市政府， 正在筹建国家级

的文化产权交易所， 预计这个交易

所将于近期挂牌成立。

吴江波说， 为贯彻国务院通过

的文化产业振兴规划，

２０１０

年文

化部联合其他部委出台了金融支持

文化产业发展的指导意见。 与此同

时， 文化部还积极与金融机构合

作， 进一步完善文化产业投融资体

系。 目前， 文化部重点扶持的

３０

多个文化项目贷款金额已经达到

１３０

多亿元， 部分银行已开展通过

版权质押为文化产业提供融资服务

的工作。

吴江波介绍， 各地在支持文化

产业发展方面政策频出。 目前， 上

海、 深圳、 成都、 沈阳、 合肥、 广

州、 武汉等地已相继成立了文化产

权交易所， 为文化产业投融资提供

专业服务。 社会资金对文化产业的

兴趣也日益高涨。 “据文化部的不

完全统计， 目前已募集及已设立的

文化产业基金超过

３００

亿元， 一个

覆盖全国的文化产业金融服务体系

正在逐步建立。” 他表示。

２０１０

年， 文化企业的上市成

为业界关注的焦点， 共有

１６

家文化

企业在境内外成功上市， 涵盖的行业

门类包括文化旅游、 演艺、 影视、 出

版和新媒体等多方面。 “近期我们将

下发关于推进文化企业上市工作的通

知， 进一步提高各地对文化企业上市

融资重要性的认识。” 吴江波说。

不过， 吴江波承认， 文化产业融

资难这个问题还没有得到根本解决。

比如， 社会对于文化产业发展和金融

资本的密切关系还缺乏足够认识； 文

化产品的特殊性、 复杂性给金融制度

设计带来了全新挑战； 既懂文化又了

解金融， 同时还会经营的高管型人才

也十分奇缺。

２０１１－３－２５

收盘 涨跌幅

２０１１－３－２５

收盘 涨跌幅

深证成份指数

１２９４２．０７ １．３４％

巨潮沪深

Ａ

指

３３８２．９２ １．０４％

深证

１００

指数

Ｐ ４２２１．２４ １．２６％

巨潮大盘指数

３１３４．３１ １．３５％

深证

３００

指数

Ｐ ４１４５．２５ １．１２％

巨潮中盘指数

４０９４．４０ ０．９７％

中小板指数

Ｐ ６７４３．７６ ０．５４％

巨潮小盘指数

４１１３．７９ ０．８４％

中小

３００

指数

Ｐ １２２９．９３ ０．４２％

巨潮

１００

指数

３２４２．４１ １．４０％

创业板指数

Ｐ １０７２．３４ －０．５２％

泰达环保指数

３５５５．０１ ０．３６％

深证治理指数

７２９４．０２ １．２９％

中金龙头消费

５２６５．８２ ０．９０％

深圳证券信息有限公司

ｈｔｔｐ： ／ ／ ｉｎｄｅｘ．ｃｎｉｎｆｏ．ｃｏｍ．ｃｎ

深证及巨潮指数系列

勇于争先 敢创第一

———农业银行成功营销江苏欧亚薄膜银团项目

江苏欧亚薄膜有限公司是中国农

业银行新拓展的优质客户， 其母公司

浙江赐富化纤集团有限公司是一家集

化纤产品、多功能薄膜、医药、矿产投

资等多种产业为一体的集团性企业，

多次被评定为国家、省、市县级高新技

术企业， 国家

CIMS

工程应用示范企

业， 排名 “

2009

年中国民营企业

500

强”第

101

位，整体实力较强。 在赐富

集团 “巩固化纤、立足薄膜、拓展医

药”的发展战略指导下，赐富集团决定

在宿迁沭阳县投资

14

亿元，新建年产

12

万吨新型双向拉伸聚酯薄膜项目。

项目投产后， 赐富集团将成为国内聚

酯薄膜行业产能最大的企业。 项目预

计年人民币结算量

10

亿元、年外币结

算量可达到

4300

万欧元，将成为宿迁

地区单体投资最大、融资额度最多、综

合回报潜力最大的融资项目。

该项目蕴藏的巨大商机，吸引了众

多金融机构的高度关注。 面对激烈的市

场竞争，农业银行充分发挥系统整体优

势，不断调动主观能动性，持之以恒且

创造性解决项目推进中出现的问题与

障碍， 一举成功营销本项目落户该行，

获得银团牵头行地位。

一、坚定信念，敢创第一。

一直以来，宿迁作为江苏省经济最

不发达的地区之一， 优质客户资源稀

缺。 在有限的市场空间下，同业竞争尤

为激烈。 与此同时，农行长期以来在宿

迁地区采取信贷收缩政策，故无论在市

场影响力还是地方政府支持方面，均处

于竞争的劣势地位。 就本项目而言，虽

然农行为最先介入的银行，但在当地政

府组织的项目银企会谈中，最初农行却

不占主力行地位。 为该行开展该项目营

销增加了难度。

尽管农行起初没有优势，但是宿迁

农行没有退缩，却怀着敢争第一的信心

与决心， 在获取项目信息的第一时间，

便统一思想，明确目标，认真分析，制定

方案，有条不紊的开展营销工作。

二、挖掘需求，系统联动，寻

求突破。

面对激烈的同业竞争，该行在自强

不息中不断地寻找营销的突破口。 他们

首先采取了系统联动、 总部营销的办

法。 第一时间成立了省、市、县三级客

户经理小组，三级行多次联动共赴浙江

（投资人总部所在地） 总部进行前期拜

访与实地营销。 在浙江分行的配合下，

该行了解到赐富集团在转型的困难时

期，曾获得过农行的大力支持，建立了

对农行的充分信任与感激，投资人倾向

与农行合作。

其次，他们采取了挖掘需求，寻找

突破的办法。 了解了情况后，该行在欣

喜的同时没有急功冒进， 而是静下心

来认真分析和挖掘企业的切实需求，

寻求合作突破。 在了解到公司的进口

设备已与供应商签订协议， 急需购汇

支付设备定金的信息后， 省分行公司

部及信贷部领导第一时间赴公司浙江

总部商讨合作方案， 先期以人民币存

单质押方式发放贷款

3238

万元，用于

其购汇支付设备定金， 一举在众多金

融机构中脱颖而出。

他们还上下联动，高效推进此项目

运作。 市、 县行人员向项目公司深入

了解项目运作模式，积极推进资料收集

等基础性工作；省分行公司部提前委派

评估人员，与市、县行人员一起分析资

料、设计贷款方案，在各家金融机构中

率先完成现场调查评估工作。

专业、务实、高效的金融服务，赢

得公司的好评和认可，公司基本账户、

金融结算业务逐步向该行转移， 初步

奠定了该行主办行的地位。 一场以快

打慢、以实打虚的攻坚战，最终使该行

在面对多家银行的围追堵截中， 占据

先机，不仅赢得了客户，也赢得了当地

政府的信任。

三、持之以恒，突破障碍。

据了解该行的批复中要求， 提供

的

5

亿元项目贷款中关联公司提供的

房地产抵押不得低于

3

亿元， 换句话

说， 银团总融资额度中需要关联公司

提供的房地产抵押不得低于

60%

。 在

落实担保方案时， 企业表示无法提供

如此之多的房产用于抵押， 银团组建

工作一度陷入僵局。

为此， 农行省分行工作人员多次

赴投资人浙江总部商讨担保方案的落

实工作。 在一次次的拜访与沟通下，公

司领导被该行的真诚和执着打动了，

最终同意拿出符合批复要求， 满足银

团需要的房产作为抵押， 突破了看似

不可逾越的障碍， 银团组建工作得以

继续前行。

前期高效推进，为该行后期的谈判抢

得了主动，银企合作进入了实质阶段。随

着项目投资进展的深入， 企业融资的时

效性也更加迫切。在此情况下，该行充分

利用当前融资环境， 制定了从高到低三

种收益价格的谈判方案， 以达到综合收

益最大化之目的。 先后五次与项目投资

人进行价格谈判， 博弈中， 该行不急不

躁，稳扎稳打，采取不断向企业通报当前

融资环境的最新变化，讲清利弊得失，比

较同业的最新定价行情等手段， 掌握谈

判的主动，大幅提升了综合收益水平。

在本次营销过程中， 农行在面临

同业的激烈竞争中， 坚定了勇于争

先、敢创第一的发展决心，不急不躁，

稳扎稳打，充分发挥系统联动、上下

联动的优势，持之以恒，创造性的解

决了项目推进中和业务发展中的问

题与障碍，取得了成功。 本次项目银

团的营销成功，不仅大幅提升了农行

在当地市场地位，而且丰富了该行在

处于明显劣势地位时如何成功营销

企业与项目的经验。
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二是要创新发展理念， 提升期

货市场服务经济社会发展全局的能

力。 要进一步拓宽期货市场功能发

挥的途径和机制， 引导企业更好地

利用期货市场。 要根据现货市场发

育程度和国家产业政策， 把握好不

同品种功能发挥的重点和突破口。

要树立 “可持续发展” 的理念， 稳

步推进期货产品和业务创新， 在信

息技术安全、 风险控制能力、 中介

机构服务能力、 监管水平等方面统

筹兼顾， 下足功夫， 更充分地发挥

期货市场的功能作用。

三是要创新监管理念， 防范期

货市场系统性风险。 严格依法行

政， 统一监管标准， 坚持强势监

管， 严格执法， 对违法违规行为绝

不姑息。 完善全流程监管和全方位

监管， 坚持监管从产品设计开始，

完善 “五位一体” 监管工作机制和

跨市场监管机制。 进一步推进监管

技术创新， 加快期货市场监测监控

系统建设， 维护期货市场安全稳定

运行。

四是要创新服务理念， 着力维

护市场公信力和保护投资者合法权

益。 推动制定 《期货法》、 修订

《期货交易管理条例》， 为市场提供

良好的法规制度保障。 切实加强交

易、 结算和技术的运维管理， 加强

行业人才培养、 培训、 投资者教

育、 理论研究等基础工作， 保护投资

者合法权益， 提高市场的公平性、 透

明度和开放度， 夯实市场长远发展的

基础 ， 不断优化市场发展 “软环

境”。

中国证监会党委委员、 主席助理

姜洋在总结讲话中指出， 当前我国期

货市场发展处于重要的战略机遇期，

要更加重视深化产品功能， 更加重视

市场运行质量， 更加重视期货公司中

介服务能力， 更加重视培育和发展机

构投资者， 更加重视改进和加强监

管， 推动期货市场从量的扩张向质的

提升转变。

姜洋强调， 要按照年初全国证券

期货监管工作会议的部署和此次全国

期货监管工作座谈会的要求， 扎实推

进期货市场改革发展重点工作。 一要

继续落实国家稳定物价总水平的要

求， 加强市场监管， 遏制过度投机；

强化市场监管和中介机构监管， 加强

交易所一线监管。 二要稳步推进法规

基础制度建设和市场创新， 对现行期

货市场规则体系进行整体性重构， 健

全强化市场监管和功能发挥的各项基

础性制度， 稳妥推进期货品种创新和

业务创新。 三要扎实推进期货市场信

息化建设和信息安全保障工作， 完善

期货公司信息技术监管机制， 确保信

息技术和交易系统安全运行。 四要重

视和加强期货市场宣传， 持续开展多

层次、 全方位投资者教育活动。


